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«Сегодня на ЕГЭ уже нет «угадайки»
Министр образования и молодежной политики Свердловской области Юрий Биктуганов – о едином госэкзамене 

и своем выпускном прошлом

23 мая начинается основной 
период сдачи ЕГЭ в этом году, 
школьникам предстоит сдать 
три первых экзамена. В 1976 
году в рядах выпускников 
был и будущий министр 
образования Свердловской 
области Юрий БИКТУГАНОВ. 
Как он сам готовился 
к экзаменам? Зачем сейчас 
сдает ЕГЭ и как оценивает 
его эволюцию? Об этом 
министр рассказал в интервью 
«Областной газете». 

– Юрий Иванович, помните 
свои ощущения, когда сдавали 
выпускные в школе? 

– Конечно, помню. Я сдавал 
восемь экзаменов после окон-

чания 10 классов, а потом, ког-
да поступал в вуз, еще четыре. 
Это был 1976 год. Для меня и мо-
их сверстников эти испытания в 
виде государственной итоговой 
аттестации были очень ответ-
ственными. Так же, как и сейчас, 
мы не знали, что нам предло-
жат в ходе экзаменов. Мы гото-
вились группой друзей. Вместе 
работали над текстами, подска-
зывали друг другу, как правиль-
но решить задачи по математи-
ке и физике. Несмотря на то, что 
в школе мы учились хорошо, по-
нимали, что экзамены  – очень 
серьезная ответственность. 

– Как министру вам прихо-
дилось сдавать ЕГЭ, чтобы про-

тестировать его организацию.  
Насколько отличались впе-
чатления при этом от юноше-
ских? 

– Я уже восемь лет подряд 
каждый год вместе с родителя-
ми сажусь за парту. Да, для ме-
ня важно проверить саму про-
цедуру прохождения государ-
ственного экзамена, понять, 
насколько подготовлены наши 
специалисты. Как эксперт сво-
им участием я тестирую эту си-
стему. Но все же  главное – это, 
конечно, проверить себя. В по-
следний раз, когда сдавал ЕГЭ 
по истории, получил доста-
точно высокий балл и горжусь 
этим. Оказывается, знания, ко-
торые были получены в шко-

ле, плюс чтение книг, изучение 
материалов да и просто жиз-
ненный опыт позволяют быть 
в курсе событий, которые про-
исходили в истории нашего 
 Отечества. 

– В начале своей карьеры вы 
были преподавателем физи-
ки. Она нравилась вам в шко-
ле больше, чем гуманитарные 
предметы? 

– Да, по специальности я 
учитель физики. При этом при 
поступлении в вуз мы сдавали 
не только экзамен по физике, 
но и по русскому языку, писали 
сочинение. И это было правиль-
но. Считаю, что для любого учи-
теля важно знать гуманитарные 

предметы, он должен владеть 
языком, орфографией и пунк-
туацией, какой бы склад ума у 
него ни был. Что касается физи-
ки, то по этому предмету хоро-
шая база у меня была заложена 
в школе, поэтому учиться в ин-
ституте было не так сложно. 

– Вы часто обсуждаете во-
просы подготовки к ЕГЭ и со 
школьниками, и с родителя-
ми. Как отличаются эти встре-
чи по вопросам и атмосфере, 
сохраняется ли у родителей на-
стороженность к такой фор-
ме аттестации, как единый гос-
экзамен? 

Продолжение на стр. IV 

Евгений 
КУЙВАШЕВ,
губернатор 

Свердловской области

Наш регион занимает одно из ведущих мест 
по качеству образования. Мы успешно реализуем 
все мероприятия национального проекта 
«Образование», строим школы, оснащаем 
их самым современным оборудованием, 
создаем современные образовательные 
центры. Мы содействуем постоянному 
повышению квалификации педагогических 
работников, сокращению кадрового дефицита 
в образовательной сфере, поддерживаем молодых 
специалистов.

Владимир 
ПУТИН,
Президент России

Талант, профессионализм, неравнодушие тех, 
кто сейчас работает с детьми и подростками – 
все это очень важно для того, чтобы сохранить 
преемственность поколений, сберечь 
и приумножить достижения, которыми славится 
наша страна, для того чтобы идти вперед в той 
высокой динамике, которую требует сегодняшний 
мир.
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